

## Message

CP FFCAM : LE GEAN, GROUPE EXCELLENCE ALPINISME NATIONAL, S'ILLUSTRE EN EXPÉDITION MAJEURE AU PÉROU

De : Juliette Bazin Mongellaz - Agence MRP <juliette@morgan-rp.com>

Objet : CP FFCAM : LE GEAN, GROUPE EXCELLENCE ALPINISME NATIONAL, S'ILLUSTRE EN EXPÉDITION MAJEURE AU PÉROU

Date : 31 mai 2024 à 13:26:56 heure d'été d'Europe centrale

COMMUNIQUÉ DE PRESSE - MAI 2024



MRP. l'agence  
dehors

## LE GEAN, GROUPE EXCELLENCE ALPINISME NATIONAL,

SIGNE UNE RÉUSSITE COLLECTIVE AU PÉROU  
AVEC UNE PREMIÈRE SUR UN 6 000



A gauche Amaury Fouillade au Taullijaru. A droite arrivée au sommet Oschupalca (5 888m) Annabelle Bouchardon, Amaury Fouillade, Clovis Paulin, Martin de Truchis, Victor Garcin, Mathieu Detrie.

**Prestigieuse formation des prochains grands alpinistes, voie royale pour accéder au très haut niveau, le GEAN continue depuis sa création en 1991 à attirer les jeunes hommes et femmes les plus prometteurs de leur génération.** Pour chaque promotion, **la construction d'un esprit de cordée collectif et l'ambition de permettre à chacun de pouvoir prétendre à un alpinisme authentique, historique,** passent par l'organisation et la réalisation d'une expédition. La première expédition du GÉAN en 1993 menée par Luc Jourjon en Russie dans le Pamir Alaï avait ainsi déjà été un franc succès, et récompensée d'un Piolet d'or.

Partie le 22 avril dernier, la promotion actuelle du GEAN avait choisi le Pérou pour mieux appréhender et apprivoiser **l'univers des expéditions lointaines et ses spécificités** : un engagement certain où l'appel aux secours n'est pas une option, la découverte de sections sommitales de neige et de glace extrêmement déroutantes...mais aussi tout une stratégie de repérage à la jumelle, d'affrontement d'une ligne inconnue à définir collectivement. De vraies leçons de vie humaines pour ces jeunes prodiges de l'alpinisme, une soif de l'aventure qui fait écho aux récents exploits alpins mondiaux.

## RÉCIT EN IMAGES D'UNE EXPÉDITION MAJEURE



Oschapalca (5 888m) Annabelle Bouchardon, Amaury Fouillade, Clovis Paulin, Martin de Truchis, Victor Garcin, Mathieu Detrie au camp de base

[ACCÉDER AU KIT PRESSE](#)

L'expédition des six alpinistes et de leurs deux coachs (Stéphane Benoist et Mathieu Detrie, présent dans le cadre du partenariat avec l'ENSA) commence favorablement avec de premières ascensions à la faveur d'un beau créneau météo le **12 mai** : une partie du groupe s'attaque à la paroi sud (l'équivalent de nos faces nord) de **l'Oschapalca** (5 888m), en se divisant en



deux cordées. Instant magique au sommet avec une arrivée collective après une ascension tout sauf anodine. Au même moment, Stéphane Benoist et Manuel Brechignac gravissent la face ouest du **Cayesh** (5 721m). Les deux alpinistes viennent à bout de leur voie en mixte, marquée par une ambiance raide, mais décident de s'arrêter peu avant le sommet, bloqués par d'énormes champignons de neige à l'arête sommitale.



Copa arrivée au sommet



Bivouac au Copa



Taullijaru

Quelques jours de repos et le groupe s'élançait de nouveau, les uns attirés par l'iconique **Taullijaru (5 830m)** et les autres par l'idée d'une ouverture au **Nevado Copa**.

Le **22 mai**, Clovis Paulin, Amaury Fouillade, Annabelle Bouchardon et Mathieu Detrie partent de leur camp de base avec pour objectif la **deuxième répétition intégrale de la voie Fowler-Watts ouverte en 1982**. Un défi de taille pour ces étoiles de l'alpinisme qui gravissent cette ligne raide et austère en un temps record : trois jours d'ascension et deux bivouacs marqués par un inconfort extrême, seulement 80 cm de largeur pour le premier ! Stéphane Benoist, Manuel Brechignac, Victor Garcin et Martin de Truchis quant à eux ouvrent le jeudi 23 mai une première voie dans la face vierge du Nevado Copa (6 188m), une première dans cette paroi au rocher compact, délicat pour s'assurer.

*Nevado Copa (6188m) : « A la sombra de la duda ». ED, 800m, WI5, M6 85° neige.  
Taullijaru (5 830m) : Voie Fowler-Watts, ouverte en 1982*



Amaury Fouillade, Annabelle Bouchardon et Mathieu Detrie au camp de base avant leur ascension au Taullijaru

[ACCÉDER AU KIT PRESSE](#)

---

### LA FFCAM EN CHIFFRES

435 clubs et 53 comités territoriaux.

110 000 licences dont 42% de femmes.

9 200 bénévoles assurant 18 200 fonctions.

38 salariés ou cadres techniques sportifs détachés par le ministère chargé des sports.

120 refuges et chalets.

320 000 nuitées dans les refuges et chalets FFCAM en 2023

5,4 millions d'euros d'investissement pour la rénovation du parc hébergements en 2022.

250 000 abonnés à nos réseaux sociaux en 2023.

12 000 abonnements au magazine La Montagne et Alpinisme (avec un lectorat réel bien plus important).

---

RETROUVEZ LA FFCAM SUR LES RÉSEAUX SOCIAUX



---

MRP. l'agence  
dehors

CONTACT PRESSE

**Juliette Bazin-Mongellaz - Agence MRP**

**Tel: 06 85 27 85 44 - [juliette@morgan-rp.com](mailto:juliette@morgan-rp.com)**

BASECAMP : Résidence les 3 Arcs - Arc 1600 - 73700 BOURG-SAINT-AURICE

CITY SPOT : 1 rue des Arquebusiers - 75003 PARIS

Vous êtes actuellement abonné(e) à notre liste de diffusion en tant que [email address].

[Se désabonner](#)